

# international ukraine: manif féministe à Lviv

À Lviv, l'Atelier féministe a organisé une action de défense des droits humains intitulée « Je la crois » dans le cadre de la campagne « 16 jours d'activisme contre la violence sexiste ».

Le 8 décembre, l'Atelier féministe a organisé dans le centre de Lviv une action de défense des droits humains intitulée « Je la crois » dans le cadre de la campagne internationale « 16 jours d'activisme contre la violence sexiste ». L'objectif de cet événement était d'attirer l'attention sur le problème de la violence sexiste sous toutes ses formes et de souligner l'importance de soutenir les femmes victimes de violence. Les organisatrices ont mis l'accent sur le principe « Je la crois » en réponse à la culture de la honte, du silence et de la culpabilisation des victimes.

Les participantes et participants ont défilé dans les rues du centre-ville avec des pancartes et des slogans tels que « Je la crois », « La sécurité des femmes est toujours d'actualité », « Le silence n'est pas un consentement », « La violence n'est pas une tradition », « Ne blâmez pas la victime – ne soyez pas comme Trump à propos de l'Ukraine », « Protégez les victimes – punissez les agresseurs ».

Les activistes tenaient dans leurs mains des lampes de poche, symbole de la sortie de la violence de l'obscurité, ainsi que de la lumière de la sororité qui soutient même dans les circonstances les plus difficiles.

« Nous sortons avec la lumière que les Ukrainiennes portent même dans les moments les plus sombres. Cette lumière est le symbole de la foi en les femmes, en leurs histoires, en leur expérience et en leur force. Nous croyons les femmes. Nous les soutenons. Nous condamnons la violence, pas la victime », ont déclaré les organisatrices.

Au cours de la manifestation, des discours ont été prononcés, dans lesquels les militantes ont souligné l'aggravation du problème de la violence sexiste dans le contexte des défis posés par l'invasion à grande échelle, l'importance de respecter le principe « croire la victime », de garantir des enquêtes transparentes et équitables sur les cas de violence et l'inévitabilité des sanctions pour les agresseurs.

« Nous sommes ici pour nous adresser à toutes les personnes qui ont déjà subi des violences et leur dire : vous n'êtes pas seules, vous n'êtes pas seuls. Nous sommes là pour vous. Les violences que vous avez subies ne sont pas de votre faute, mais de celle de leurs auteurs. Vous avez en vous la force de sortir de cette situation de violence et de vous défendre. Et nous, vos sœurs, nous serons à vos côtés, nous serons bruyantes et visibles, nous serons persistantes, car nous ne tolérerons pas les abus envers vous ni envers d'autres femmes », a déclaré Liubov, militante de l'Atelier féministe et de l'initiative ProAbort.

Une cinquantaine de participantes et participants ont soutenu cette action.

